

## **Tertulias: Hablemos de historia**

### **La endogamia en las concesiones antioqueñas.**

Vicente Fernán Arango Estrada

La Endogamia es uno de los libros más prometedores dentro de la reciente historiografía local.

Fue premio en los concursos literarios del año 2001 en el campo de la historia regional y su corto número de edición, el cual obviamente se agotó, hicieron obligatoria su reimpresión.

Lo novedoso de este trabajo radica en que Arango no se limitó a estudiar la ya caduca bibliografía sino que, con especial esmero, ubicó y analizó a fondo, entre otros, el Archivo de la Notaría Primera de Manizales, constituyendo con estos datos irrefutables una sólida estructura para su argumentación, integrando al fin la fuente primaria de la argumentación histórica, sobrepasando la torpe especulación y manipulación, en muchos casos política del tema, que se había apoderado de este campo.

Tal vez el mayor acierto de este trabajo lo encontramos en que Arango comprende perfectamente que la historia de Caldas y de sus zonas aledañas están inscritas en la historia de Antioquia y por ende la búsqueda y la comprensión de nuestro pasado tiene que tener muy de presente esta condición o de lo contrario caería en la estéril apología y mito como se ve en una gran cantidad de escritos sobre este apasionante tema.

Arango integra con esta renovadora visión de nuestro pasado, al lado de otros pocos estudiosos, con justa razón la Nueva Escuela de Historia de Manizales, corriente del pensamiento que pretende darle un giro y una mayor profundidad a los estudios históricos acerca de nuestra comarca y en nuestra comarca.

A este investigador le preocupa, además, la amplia divulgación de estas ideas, siendo uno de los pioneros locales en la divulgación de los temas históricos a través de medios como la televisión para, de esta manera, captar un amplio público ávido de saber acerca de su pasado.

Estamos convencidos que con esta edición suplimos una necesidad dentro de la historiografía local, a la que le urge sangre e ideas nuevas para hacer frente a un futuro por construir.